



► **MINISTRA PIÑA RETOMA
CRÍTICAS A REFORMA**

PELIGRA LA DEMOCRACIA CON REFORMA, AFIRMA PIÑA

*La presidenta de la SCJN
vuelve a la carga contra la
reforma judicial. Pide sean
escuchadas las críticas*

POR FRANCISCO MENDOZA NAVA

naclon@contrarepública.mx

La ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Lucía Piña Hernández, aseguró que la democracia constitucional de México atraviesa una situación muy delicada y difícil. Asimismo, se pronunció a favor de los trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJF) que se han manifestado en contra de la Reforma Judicial, apuntando deben ser escuchadas las voces que la cuestionan.

Durante la inauguración del XVI Congreso Iberoamericano de Derecho Constitucional, Norma Piña declaró que el constitucionalismo mexicano tiene sus raíces en la Constitución de Apatzingán del 22 de octubre de 1814, escrita por José María Morelos y Pavón. Además recordó que el 4 de octubre de 1824 se promulgó la primera Constitución Política del México independiente, misma en la cual se adoptó como forma de gobierno una república representativa, popular, federal y con una división de poderes para diferenciar al Legislativo, Ejecutivo

y Judicial.

Sin embargo, resaltó que once años después la Carta Magna fue alterada con la Ley de Bases para una nueva constitución, misma que cambió el régimen federal por un conjunto de leyes fundamentales y supremas diferentes. Ante ello, señaló que se debe recordar y nunca olvidar que el constitucionalismo está sujeto a fuertes golpes de timón; ante ello, pidió aprovechar el encuentro académico para analizar el constitucionalismo para la democracia del siglo XXI.

“La democracia constitucional en el mundo entero, y muy señaladamente en el país, atraviesa momentos muy delicados y difíciles”, pronunció Norma Piña, quien indicó que en las últimas semanas se han dado diversos pronunciamientos nacionales e internacionales sobre las repercusiones de la Reforma Judicial. •